

よつくら通信

文責；いわき市立四倉小学校長 小川幸一

自然の脅威が身にしみた10月 学校再開までの歩みと水との苦闘

10月は、台風19号、台風21号が温帯低気圧に変化した気象により、本県、本市のみならず、全国の各地に悲惨な爪痕を残しました。今回の二度にわたる大雨、暴風により命を亡くしたり、甚大なる被害を受けたりした方々に衷心よりご冥福とお見舞いを申し上げます。

さて、本校でも台風19号による浄水場の被害により、13日(日)～21日(月)まで断水となりました。14日～18日までは浄水場の復旧の見通しが全く立たなかったため、四倉・久之浜方部小学校長会を14日に開き対応を検討し、1週間は休校という措置を執りました。いわき市内の断水被害を受けている学校は、すべて同じ措置を執りました。17日になり、平浄水場の復旧作業の見込みが少しずつ明らかになりました。公表では、10月中には復旧できる可能性があるということであったので、復旧作業が早まることを祈り、21日(月)から学校を再開することを方部の小学校間で確認し合い、学校再開のメールを発信しました。他方部の学校も同じ方針でした。しかし、本校が受給している給食センターは大浦地区にあり、断水の状況は同じでした。それでも23日から簡易給食を提供するという連絡を受け、本校では21日は午前中のみの授業で下校、23日から通常通りの授業を行うことにした次第です。また、断水の最悪の状況を考え、学習発表会を延期したり、授業時数確保のために学校行事やPTA行事を中止したりという措置も執りました。

21日から学校を再開するに当たり、やはり衛生面の心配があります。17日には、職員全員で各階のトイレ用の水として、プールからバケツで約200杯以上の水をくみ取り、各階のトイレ前に用意しました。また、手洗い用の消毒液を通常以上に設置したり、給食のお盆の代わりとしての紙を用意したりと子ども達の受け入れ体制を整えました。この間、教育委員会や水道局へ学校の給水ポンプの貯水槽への給水をお願いしていたのですが、住民への給水が優先ということでなかなか要望は受け入れられませんでした。しかし、川崎PTA会長さん方のご尽力で、19日からは学校にも毎日貯水槽に給水されるようになりました。本校の水道管は二系統に分かれており、一つは学校の貯水槽から、もう一つは一般の水道管からとなっています。(今回の断水で分かったことです。)小学生が生活している2階と3階は貯水槽からの水です。1階と職員室のある管理棟、体育館は一般の水道管からの水です。そのため、貯水槽に水がある限り、小学生は水の心配がなくなりました。したがって、用意していたプールの水は、1階の幼稚園と児童クラブ、教職員用へと移し替えました。しかし、貯水槽の水が使えるからと言って節水を上手にしないと貯水槽の水もなくなってしまう。21日の朝のはじめの指導は、全学級ともに節水の仕方についてでした。22日になると学校にも完全に水道管から水が供給されるようになり、23日からは、全くプールの水を使わずに、水道局からのきれいな水で生活できるようになったのでした。

休校になった日から断水が解消されるまで、教職員は児童の安否確認や学習課題提供、児童の受け入れ体制整備と毎日慌ただしい日々を送っていました。25日には温帯低気圧による大雨で再び自然の脅威を目の当たりにしました。しかし、何事もなく胸をなでおろしました。同時に、当たり前のことが当たり前でできる尊さと喜びを改めて再認識しているところです。

学校再開に当たり多くの方々のご理解とご協力をいただきましたことを心より感謝いたします。

1 1 月の行事

- | | |
|--|--|
| <p>1日(金)ふくしま教育週間(～7日)
 予定していた行事は中止</p> <p>2日(土)学習発表会 お弁当の日
 特別支援作品展 ラトブ(～4日)</p> <p>3日(日)文化の日</p> <p>4日(月)振替休日</p> <p>5日(火)学習発表会による繰替休業日</p> <p>6日(水)集金日(低)3年生計量出前講座</p> <p>7日(木)集金日(中)6年思春期セミナー
 5・6年文化講演会(情報教育)</p> <p>8日(金)集金日(高) PTA奉仕作業</p> | <p>10日(日)福島県議会選挙投票日</p> <p>14日(木)学校訪問
 児童下校14:20</p> <p>16日(土)土曜学習(四倉小校庭)</p> <p>22日(金)校内持久走記録会</p> <p>23日(土)勤労感謝の日 市連P研究大会</p> <p>27日(水)教材費集金日(～29日)
 4年認知症教室 特別支援交流会</p> <p>29日(金)児童集会</p> <p>30日(土)土曜学習(四倉公民館)</p> |
|--|--|

＜心の教育相談員来校日＞

1・6・12・15・18・20・25・27日

＜学校司書来校日＞

1・7・8・14・15・21・22・28日

学習発表会まであと3日

延期されていた学習発表会まであと3日となりました。1週間の休校を挟んでの練習再開となったのですが、この間担任の先生から学習発表会の個人練習の指示を受けていた学年もあり、21日の学校再開の日から、また元気のよい練習風景が戻ってきました。

今年のスローガンは、

「最高の仲間を信じて 思い出に残る学習発表会にしよう」

一つ一つの台詞の掛け合い、身体の動きによる表現を通して、お互いに心を通わせ、よりよい作品をともに創り上げていくという過程が、子ども達の絆をより強くし、学校生活の充実感を培っていくものと考えます。



子ども達の頑張りに、大きな声援をお願いします。

なお、当日の緊急時引渡し訓練は中止です。

PTA奉仕作業にご協力を

18日に予定していたPTA奉仕作業を11月8日(金)に延期しました。断水に伴う休校により各種行事を安全面や児童の学習優先という観点から中止にしましたが、奉仕作業だけは延期としてお願いしました。

理由は、11月14日(木)に「学校訪問」という行事があり、いわき教育事務所やいわき市教育委員会の先生方が多数来校し、子ども達の学習の様子や教室内の学習環境を視察し、指導面、管理面のご指導を受けることになっています。

校舎は、現在、これまでの台風や大雨等による壁やガラスの汚れが目立ちます。また、高いところなど子どもの手の届かないところの埃も気になるところです。

ぜひご協力いただき、気持ちのよい環境でお客様をお迎えしたいと思っておりますので、ご協力をお願いいたします。

10月からは冬の生活時間に則った生活を

本校の生活のきまりでは、10月からの帰宅時間帯が変わります。

「10月から3月までの帰宅時間 午後4時」

最近では、午後4時30分頃は大分薄暗い状況です。交通事故や声かけ被害に遭わないようにするためにも、帰宅時間の厳守と家庭学習の励行について一声かけてください。